

**Motion SVP-Fraktion:
«Keine Windkraftanlagen im Wald**

Im Kanton St.Gallen ist mit der Richtplan-Anpassung 23 u.a. geplant, 17 Windenergiezonen mit bis zu 92 Windkraftanlagen in 39 Gemeinden auszuscheiden und festzulegen. 9 der 17 Standorte befinden sich ganz oder in erheblichem Ausmass teilweise im Wald.

Der Wald war bisher tabu und dies muss aus Gründen der Biodiversität, des Naturschutzes und als Lebensraum für (geschützte) Wildtiere auch so bleiben. Zudem ist der Wald ein bedeutender Speicher für das wichtige Treibhausgas Kohlendioxid.

Es müssen breite, für 40-Töner befahrbare Strassen gebaut werden. Diese bleiben bestehen und müssen Sommer und Winter befahrbar sein. Pro Windkraftanlage müssen rund 7'000 Tonnen Aushub und Stahlbeton transportiert werden. Dafür braucht es ca. 600 Fahrten mit dieselbetriebenen LKWs.

Pro Windkraftanlage muss gesunder Wald in der Grösse von rund einem Fussballfeld gerodet werden. Eine einschneidende, unwiderrufliche Veränderung der Landschaft ist die Folge. Der Wald als grosser (Grund-)Wasserspeicher wird beschädigt. Quellen werden durch die Verdichtung des Bodens zerstört.

Die Regierung wird eingeladen, dem Kantonsrat Botschaft und Entwurf zur Schaffung der gesetzlichen Grundlagen vorzulegen, damit der Bau von Windkraftanlagen im Wald verboten wird.»

20. September 2023

SVP-Fraktion